

**Compte rendu de la réunion de la Fraternité orthodoxe du 18 janvier 2025**  
**Préparation du 18<sup>e</sup> Congrès**  
**Plateforme Teams**

Trois points ont été discutés par les participants :

- 1/ Le lieu du Congrès
- 2/ L'organisation d'événements locaux en paroisses
- 3/ Les outils de communication

**1/ Le lieu du Congrès**

Une équipe a visité de l'internat Saint-Joseph à Reims. Les responsables du lieu sont ouverts au projet du Congrès. Les capacités d'accueil (nombre de places, locaux,...), la localisation (facilité d'accès et centralité géographique) correspondent à nos besoins. En première estimation, le budget serait aux environs de 200€/personne sans supplément ni réduction ou aide, ce qui est plus cher que le congrès précédent (170€/personne sans supplément ni réduction ou aide). Étant donné l'inflation, il sera difficile de trouver un lieu moins cher. Cependant, il y a plusieurs obstacles encore non résolus : aux dates voulues (1-3 mai 2026), les capacités d'accueils sont réduites car hors des vacances scolaires locales et il n'y a pas de cuisinier en activité, l'hébergement se fait en chambrée de huit.

Il faut donc continuer de chercher un lieu d'accueil. Contactez-nous pour vous joindre à l'équipe, notamment si vous avez les coordonnées de personnes responsables de lieux potentiels (capacité d'accueil : 350 pensions complètes, 400-500 place en salle de conférence).

N.B : Les internats dans les zones en vacances début mai auront plus de chance d'être disponibles (Zone C : Paris, Créteil, Versailles, Montpellier, Toulouse).

**2/ L'organisation d'événements locaux en paroisses**

Il est indispensable de faire davantage vivre la Fraternité, non pas comme organisation, mais comme espace de dialogue entre des fidèles qui cherchent à approfondir ensemble la vie en Église tout en participant à la vie du monde occidental sécularisé. Il s'agit de faire (re)vivre et étendre le réseau des personnes engagées dans l'esprit de la Fraternité et de susciter le désir de s'y engager. Pour cela il est important de se rencontrer au-delà et au sein du cercle paroissial.

Concrètement, cela signifie qu'un groupe de personnes impliquées dans l'organisation du Congrès soit accueilli dans une paroisse pour y animer un événement (cercle de parole, discussion, causerie, catéchèse, atelier biblique ou liturgique, ...). Ce genre de rencontres permettra de présenter le projet du Congrès ainsi que les autres services de la Fraternité. Cela peut commencer par les paroisses que nous fréquentons, en dialogue avec les évêques qui en ont la charge. N'hésitez pas à prendre contact avec l'un des membres du bureau pour organiser une telle rencontre. Vous pouvez écrire à l'adresse : [daniel.lossky@gmail.com](mailto:daniel.lossky@gmail.com).

**3/ Les outils de communication**

Concernant les aspects pratiques de communication, il est impératif, notamment à l'approche du Congrès, de s'assurer que nos outils soient le plus efficaces possible. Nous disposons d'un site internet (<http://fraternite-orthodoxe.eu>), d'une page

Facebook et d'une communauté whatsapp. N'hésitez pas à faire part de vos idées pour les améliorer.

N'hésitez pas à diffuser le lien d'inscription à la communauté whatsapp :

<https://chat.whatsapp.com/Kk8icKLagWq8LA5YAQ6EF8>